
 

证券代码：  000698           证券简称：沈阳化工          编号：2022-001 

沈阳化工股份有限公司 2021年度 

网上业绩说明会投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

通过全景网 “投资者关系互动平台” （http://ir.p5w.net/）

参与本次年度业绩说明会的投资者 

时间 2022 年 4 月 20 日 (周三) 下午 15:00—17:00 

地点 全景网 “投资者关系互动平台” （http://ir.p5w.net/） 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长、总经理孙泽胜 

2、董事、总会计师李忠 

3、独立董事吴粒 

4、董事会秘书张羽超 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

为便于广大投资者进一步了解公司 2021年度经营情况，

公司于 2022年 4月 20日下午 3时至 5时采用网络远程的方式

举行 2021 年度业绩说明会，投资者提出的问题及公司回复情

况的主要内容如下：  

 1、三年改革今年是最后一年，贵公司怎么还没有采取措

施？ 

尊敬的投资者您好，公司自实施“双百行动”以来，立足

企业发展实际，不断通过以改革促发展，以规范促治理提高公

司管理层架构水平。一是聚焦董事会结构调整和选人用人体制

机制改革，以人为本、以制赋能、以人兴企；二是聚焦董事会

结构调整，经理层规范赋权；三是科技创新能力提升和选人用

人体制机制改革；四是完善公司治理体系，使规范运作制度化；



 

五是充分激发创新活力，调动董事会、经理层及全体干部职工

的干事创业热情。 

2、作为上市公司沈化比其他化工类上市公司价格一直偏

低，公司管理层想过如何提升二级市场的股价了吗？公司是否

考虑回购股份提升信心呢？是否进行市值管理呢？请直面回

答。 

尊敬的投资者您好，公司在 PVC 糊树脂及聚醚多元醇产品

市场竞争力方面排名前列，多年来不断深耕科技研发，拥有多

项发明专利。未来，公司会通过加大研发力度、安全平稳生产、

提升公司治理水平等多项措施提升公司核心竞争力，努力回报

股东。感谢您的关注。 

3、2018 年以来，公司双百行动进行了一系列改革措施，

为什么沈化还继续亏损呢？改革措施不到位还是人浮于事

呢？请不要机器人回答，请董事长直面回答。 

尊敬的投资者您好。公司自开展“双百行动”以来，通过

加强董事会建设、补充完善章程制度以及制定研发激励政策等

措施，使公司治理能力及核心竞争力得到提升。改革发展是一

个长期的过程，不能以一时的盈亏来衡量，公司会不断巩固改

革成果，以使公司发展行稳致远。 

4、请介绍下，贵公司产品在冷链存储和运输过程中的运

用，谢谢！ 

公司产品主要是基础化工原料，如烧碱、盐酸和糊状聚氯

乙烯树脂，不直接运用于您所说的领域。 

5、蜡化年年亏损，影响上市公司沈化效益，为什么不进

行剥离？ 

尊敬的投资者您好，感谢您的建议。 

6、请问贵公司双百行动以来，贵公司展开了一系列改革

措施促进沈化发展，为什么大多数化工上市公司盈利偏独沈化

亏损呢？是改革不到位还是人浮于事呢？ 

公司自开展“双百行动”以来，通过加强董事会建设、补



 

充完善章程制度以及制定研发激励政策等措施，使公司治理能

力及核心竞争力得到提升。改革发展是一个长期的过程，不能

以一时的盈亏来衡量，公司会不断巩固改革成果，以使公司发

展行稳致远。 

7、贵公司对 2022 年赢利情况是否有预判？ 

尊敬的投资者您好，具体情况请以公司在指定信息披露媒

体的公告内容为准。 

8、作为国企，子公司沈阳蜡化年年亏损，这是如何做到

的？是否存在利益输送！？公司管理层如何提升公司价值？如

何做大做强？ 

蜡化公司近几年亏损的原因，主要是受进口原油贴水、周

边新投产的大型炼化一体化项目所生产的产品的冲击、原料成

本上涨导致的产品成本上涨、新冠疫情以及长时间非计划停产

等因素影响。公司不存在利益输送情况。 

9、领导，您好！我是大决策杨翠连。麻烦详细介绍一下

公司的进智能工厂建设。 

杨总您好，公司通过智能工厂项目建设，主要实现的核心

功能有：1）搭建统一的“工业互联网”管理平台，可实现计

划、生产、HSE 等管理线上化; 2）进一步优化完善设备和仓

储物流管理功能，实现物资扫码出入库 3）逐步实现平台与现

有 ERP 系统的集成和数据对接，建设包函企业全方位，基于对

象型模式的企业数据湖；4）将企业 DCS 实时数据迁移至平台，

基本解决了使用国外软件安全风险和后期运维成本高的问题；

5）将传统 MES 系统嵌入平台，推动基于数据湖的 APP 应用，

创新企业数字化管理新形式。6）基于企业工业互联网平台技

术的特殊优势，未来移动应用潜能将得到有效释放（应用领域

主要有远程监控、检测、数据查询分析、报警、应急指挥等），

管理效率将得到明显提升； 7）基于该平台的企业管理驾驶舱，

有效集成了即时数据和信息，为管理决策提供便捷工具。感谢

您的关注。 



 

10、山东蓝星 2 期目前到什么程度，为何试产之后不进行

投产，请正面回答，不要机器人回复见具体公告。 

尊敬的投资者您好，30万吨/年聚醚项目是分批试生产，

当前正在进一步调试试车阶段。 

11、请问孙总，蓝星东大什么时候可以正常生产，对上市

公司的业绩会有什么影响，预计能产生多大的利润，谢谢。 

尊敬的投资者您好，公司会根据深圳证券交易所相关规定

对达到信息披露标准的事项及时进行公告。对上市公司的业绩

影响请查阅公司披露的定期报告中刊载的相关内容。 

12、这次签订原油销售合同，带来利润多少？算在第一季

度里面吗？ 

因此次原油购销合同还处于待通过公司股东大会审议阶

段，尚未签署执行，相关利润情况应以实际结算为准，故第一

季度利润不包括上述交易。 

13、蓝星东大 30万吨聚醚多元醇项目是否全部建成投产？ 

尊敬的投资者您好，30万吨/年聚醚多元醇项目尚未全部

建成投产，感谢您的关注。 

14、铁西区还有 1亿多搬迁费用没有给贵公司已经好几年

了，一直挂账，请问问什么？ 

尊敬的投资者您好，铁西区因财政资金紧张，未能及时支

付。感谢您的关注。 

15、12 万吨原油平均成本如何，100 美元是否贱卖 

尊敬的投资者您好，12 万吨原油的成本由采购、储存、

运输等费用构成，公司越早完成原油处置越有利于降低成本。

感谢您的关注。 

16、请问贵公司蓝星东大 30 万吨聚醚项目正式投产没有

试生产都差不多一年了没有任何消息是怎么回事？还有公司

三月底停产，现在复工没有？蜡化年年巨亏有什么好的解决方

案吗？ 

尊敬的投资者您好，30万吨/年聚醚项目是分批试生产，



 

当前正在进一步调试试车阶段。公司已经于 4 月 14 日披露了

关于公司复工复产的公告。感谢您的关注。 

17、之前公告显示沈阳化工停产，为何不详细表明蓝星东

大是否也停产 

尊敬的投资者您好，对于您的问题我们进行了仔细阅读。

蓝星东大没有停产的情况发生。感谢您的关注。 

18、双百行动今年收官，贵司做了哪些改革？ 

尊敬的投资者您好，自 2018 年实施“双百行动”以来，

公司立足企业发展实际，不断通过以改革促发展，以规范促治

理提高公司管理层架构水平。一是聚焦董事会结构调整和选人

用人体制机制改革，以人为本、以制赋能、以人兴企；二是聚

焦董事会结构调整，经理层规范赋权；三是科技创新能力提升

和选人用人体制机制改革；四是完善公司治理体系，使规范运

作制度化；五是充分激发创新活力，调动董事会、经理层及全

体干部职工的干事创业热情。感谢您的关注。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 4 月 20 日 

 


